

CONSTRUCTION DES NOUVELLES ARCHIVES DÉPARTEMENTALES DU RHÔNE À LYON (69)

Maître d'ouvrage : Conseil Général du Rhône

Shon : 18 200 m²

Montant des travaux : 27 800 000 € ht

Concours : 2007

Livraison : 2014

En association avec Bruno Dumetier et
Agence Séquence



Lauréat Archi Design Club Award
Edition 2015

La préservation des archives est un travail minutieux et savant de « mise en boîte ».

Notre projet, dans un paysage urbain hétérogène, exprime trois « belles boîtes », bien dessinées qui expriment à elles seules la grande valeur de leur contenu. Elles renferment d'autres boîtes, les 54 magasins, protégeant elles-mêmes des petites boîtes, les archives.

L'architecture classique, est composée d'un socle, d'un corps et d'un couronnement.

Les volumes cubiques sont réalisés avec des matériaux précieux et pérennes : socle en pierre, corps principal revêtu de cassettes dorées, alliage d'aluminium et de cuivre embouties lui donnant sa texture. Cet alliage conserve son aspect et sa brillance dans le temps. Cette matière légère s'oppose à la massivité des volumes. Le couronnement est formé d'une double peau vitrée qui éclaire les bureaux.

Le principe constructif et thermique est un volume en béton habillé par une façade légère isolante qui forme un plénum où circule, à vitesse lente, l'air qui balaye les salles d'archives.



+ DES BOÎTES PRÉCIEUSES ET PERFORMANTES

